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---- En la ciudad de Hermoeillo, Sonora, a las diecinueve 
horas y quince minutos del d1a d1ec1s61s de enero de mil -
novecientos seaen* y tres se reunieron, previo citatorio, 
los integrantes del Conse~o Universitario para celebrar se 
si6n ordinaria. Habiendo qu6rwa de veinticuatro consejeros 
y con la asistencia del Sr. C.P. Mariano Q;uihuis Espinoza, 
Contador del Patronato, invitado por la ~ectoria, se decla 
ró abierta la ses16n. Por estar fuera de la ciudad el Sr.= 
Ing. Viotor Manuel llartinez, Representante de los Profeso
res de la Escuela de Ingeniería tu6 aprobado por la Asam
blea que asiatiera en au lugar su suplente Sr. Ing. Jorge_ 
Valencia J. quien estuvo presente. Se procedi6 desde luego 
a dar lectura al acta de la sesi6n anterior la cual, des
pu~s de haber sido puesta a la considerac16n de la Asamblea, 
tué aprobada por unan1■1dad. Se continu6 con la lectura de 
la correspondencia despachada que tu6 a~ordada en la forma 
aiguientei 1.- Botas enviadas a loa Sres. C.P. Heriberto -
Aja Carranza, Director de la Escuela de Contabilidad y Ad
min1straci6n1 Ing. Jlanuel Puebla Peralta, Director de la -
Escuela de Ciencias "'1imicaa, Ing. Arturo Delgado, Direc
tor de la Escuela de Ingenieria. e Ing. Prancisco Navarro 
A., Director de la Escuela de Agricultura y Ganaderia9 ha= 
c1endo de su conocimiento que fueron nombrados para inte-
grar una Comis16n Especial para que, con la intervenc16n -
del Sr. Rector de la Universidad• haga el estudio del pro
yecto para la creaci6n del Centro de Investigaciones Tecn.2, 
16gicas de la Universidad de Sonora. Acuerdos Enterados. -
2.- Bota enviada a los demás integrantes del Consejo Uni
versitario rem1t16ndolea para su estudio, una copia del -
proyecto presentado para la oreaci6n del Centro de Invest! 
gaciones Tecnol6gicas de la Universidad. Acuerdoz Entera
dos. 3.- Nota enviada al Sr. Prof. Ama.deo Hernández c., in 
formindole que se acord.6 concederle al joven Conrado Cubi= 
llas Salazar que acredite, en el resto del presente año ea 
colar, loa dos cursos de Eduoaci6n 7is1oa de Enseñanza se= 
cundaria que tiene pendientes en la forma que tenga a bien 
determinar esa D1recc16n a su digno cargo. 4.- Nota envia
da al Sr, Brancisco T6ran Saavedra transcribi6ndole, para su 
conocimiento y efectos consiguientes, el dictamen present~ 
do por la Comisi6n Especial encargada de hacer el estudio 
de su caso 9 aprobado por el Consejo. Acuerdo: Enterados.= 
5.- Nota enviada al Sr. Jos6 Jesúá Moriega Gbez, tranacri 
bi&ndole, pa ra ·au conocimiento y erectos consiguientes, eI' 
dictamen presentado por la Comiai6n Especial encargada de_ 
hacer el estudio de su caso, aprobado por el Oonsejo.Acue 
do. Enterados. 6.- Nota enviada al Sr. Carlos Mancillas 
gueroa transcribi&ndole, para su conocimiento y efecto, 
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consiguientes, el dictamen presentado por la Comis16n Espe
cial nombrada para hacer el estudio de su caso, aprobado -
por el Consejo. Acuerdo: Enterados.?.- Nota enviada a la -
Srita. Guadalupe Yolanda Solf.s Chavarin transcr1bi6ndole,p_! 
ra su conocimiento y efectos consiguientes, el dictamen pre 
sentado por la Comis16n de Grados y Revalidaci6n de Estu-= 
dios aprobado por el Consejo. Acuerdo: Enterados. a.- Bota 
enviada al sr. :Francisco Ter6.n Saavedra i.n.f'ormindole que no 
es posible conced6raele el examen a titulo de suficiencia -
del Primer Curso de Matemáticas Pinanciera.s que solicH.a. - · 
Acuerdo: Enterados. 9.- Bota enviada al Sr. Osear Monroy R1 
vera dindole a conocer los acuerdos que se tomaron en rela= 
c16n con los deseos que expresa en su nota ~echada el dia -
10 de diciembre anterior, de inscribirse para continuar sus 
estudios en la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales de es 
ta Universidad. Acuerdo: Enterados. 10.- Bota enviada al Sr. 
C.P. Heriberto Aja Carranza, Director de la Escuela de Con
tabilidad y Ad.ministrac16n, informándole que la Rector!a,
haciendo uso de las facultades que le conrir16 el H. Conse
jo Universitario y despu~s de haber comprobado el estado de 
salud en que se encontraba el alumno Juan Le6n Paz, le con
cedi6 examen a titulo de su!iciencia de la clase de Contabi 
lidad de Costos en la techa que señale esa Direcci6n a su= 
cargo. Acuerdo& Enterados. 11.- Nota enviada al Sr. Lic. -
Luis Encinas , obernador Constitucional del Estado, hacien
do de su conocimiento los acuerdos tomados por el H. Conse
jo Universitario en laeest&i 0elebrada el dia 19 de dicia
bre anterior, en relaci6n con la Escuela Secundaria y enca
reci6ndole que al ratificar la aceptac16n de su traspaso al 
Gobierno del Estado se proceda, desde luego, a iniciar los_ 
trámites que permitan dar deb1do cumplimiento a estoa -
acuerdos. Acuerdo, Enterados. 12.- Bota enviada al Sr. Lic. 
Luis Encinas , Gobernador Oonstituc1oná.l del Estado, dbdole 
a conocer los acuerdos tomados por el H. Consejo Universit_! 
rio en la sesi6n celebrada el dia 19 de diciembre anterior, 
en relac16n con la dependencia y control definitivos de la 
Biblioteca y Museo y encareciéndole que al ser ratificado= 
ese acuerdo, se inicien los trámites necesarios para su de
bido cumplimiento. Acuerdoz Enterados. 13.- Nota enviada al 
Sr. Uanuel Cruz Araiza Ueza, transcribiéndole el dictamen -
de la Comiai6n de Grados y Revalidac16n de Estudios aproba
do por la Rector!a en uso de las racultades que le fueron -
conferidas por el H. Consejo Universitario. l?uesto a la con 
sideraci6n de la Asamblea f'u.& ratificado el acuerdo de la= 
Rector!a. 14.- Nota enviada al Sr. •ntonio Hern!ndez Brise
ño d!ndole a conocer, para los efectos consiguientes, el -
dictamen presentado por la Com1s16n de Grados y Reval1daci6:i 
de estudios aprobado por la Rectoría en uso de las ~aculta
des que le fueron conferidas por el B. Consejo Universita
rio. Puesto a la consideraci6n de la Asamblea tu.6 ratifica-
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do el acuerdo de la Rector1a. 15.- Bota enviada al Sr. Car
loa Arnul.fo Diaa Vhquez tranaoribi6Ddole, para su conoci
miento y efeotoa conaiguientea,el dictamen presentado por -
la Coaiai6n de Grado• y Revalic1&ci6n de Estudios aprobado -
por la Rector!a en uso de las facultades que le fueron con
feridaa por este Consejo. Puesto a la consideraci6n de la -
Asamblea tu6 ratificado el acuerdo de la Rector1a. 16.- Bo
ta enviada al Sr. Ignacio Cua1>9a Quilmia tranacrib16ndole -
el diotaaen presentado por la Comiai6n de Grados y Revalid.! 
c16n de Estudios aprobado por la Rectoria en uso de las fa
cultades que le tueron conteridaa por este Consejo. Puesto 
a la considerac16n de la .lsamblea tu6 ratificado el acuerdo 
de la Rectorta. 17.- Bota enviada al Sr. ,rancisco GrijalTa 
Raa!res transcribi,ndole, para au oonocim.1ento y efectos -
consiguientes, el dictamen presentado por la Comisi6n de -
Grados y Reftlidao16n de Estudios aprobado por la Recto~a
en uso de laa facultades que le fueron conferidas por este_ 
-Consejo Universitario. Puesta a la conaideraci6n de la A
saablea tu6 ratificado el acuerdo de la Rector!a. 18.- Bota 
enviada al Sr. Carloa Enrique Aubry Lemarro:, transcribiendo 
le el dictamen de la Coaiai6n de Grados y Revalidaci6n de= 
Estudios aprobado por la Rector!a en uao de las racultadea 
que le tueron conferidas por el B. Consejo Universitario.= 
Pu.esto a la conaideraoi6n de la .As&llblea ru.6 ratificado el 
acuerdo de la Reotoria. 19.- Rotas ~nviadaa al Sr. Prof.~ 
neato Salasar G., Secretario de la ~omisi6n de Grados~ ae
validaci6n de Estudios, remit16ndole para estudio 7 dicta
men de esa B. Com1a16n, la aolici tud. de revalidaci·6n de es
tudio• de loa al.WDD.oa Apolinar G6mes Garcia1 Jorge Manuel -
Labaatida Bonifant, Antonio Bern6ndes Briaeno, :rrancisoo -
Grijaln. R-!res, Apolinar G6aez Garc!a Ignacio Caapo C-.W.
hu1a1 Rodolfo Gusm6n llena, Carloa Cota ~astro, Oarloa ~ 
to D u v,aquez, Francisco JaTier Barrasa ,Rivera, Carloa JI 
rique .lubry Lellarroy1 Kanuel Cruz .lraiza lleH Ra6l ~que 
Carrasco Castillo,_ Enrique P6rez L6pez1 Alfredo llartinez -
An.l.&1 8'ctor On.cuo Konge Moreno, JeSWI Armando Bern6ndes 
llontaño, Rain6n LedeSJI& Valenzuela, Alej8Jldro Parra Quiros,= 
Gonsalo L6pez Ceceña, Jos6 Lugo Rulos, JI.arco Antonio Ariaa 
ZaTala, V{ctor Vicen,;e Gaat61Ull Castillo, Marco Antonio J► 
res C&:Jl&rgo, Marco Aurelio Barreda Araiaa, Rod.n Salcido 11,2 
rlneau, .A.naataaio Villarino Ruis, Roberto Kiguel Ram.oa Ro
drigues 7 Miguel Tapia L6pez. Puestos a la consideraci6n de 
la Asaablea se acord6 de enterados. En seguida se 416 a co
nocer la correspondencia recibida que tu6 acordada en la -
fol"II& a1gu1entea 1.- Dictamen presentado por la Oocisi6n E,! 
peoial nombrada para hacer el estudio del Proyecto de Crea
ci6n del Centro de Investigaciones Tecnol6gicaa de la Uni-
versidad de Sonora, considerindolo de importancia 7 recoae31 . 
dando al H. Consejo Universitario la creación de ese Centro 
de Investigaciones en la torma propuesta • .Puesto a la cons_! 



-4-

deraci6n de la Asamblea, después de un interesante cambio de 
impresiones, el dictamen fu6 aprobado por unan1m1~ad. 2. - -
Dictamen de la Com.iei6n de Grados y Reval1dac16n de Estudios 
-considerando que la Srita. Panny Camacho Galván ba llenado_ 
los requisitos legales exigidos para la revalidac16n de estü. 
dios da Bigh School por los de Enseñanza Secundaria en rormi 
global, en conformidad con lo estipulado por la Universidad 
?tacio.nal Aut6noma de Kéxico, aeg6n consulta hecha por la co= 
mis16n en un caso igual al presente. Puesto a la cons1dera
ci6n de la Asamblea, el dictamen tu6 aprobado por unan1■1dad 
J.- Nota enviada por el Sr. Lic. Cipriano G6mez Lara, Jete -
del Departamento Escolar1 acompañando el escrito que le en
vi6 el Sr. Dr. Luis larfan !erra.zas, Secretario General del_ 
Instituto Tecnol6gico de Sonora, donde solici·ta se le tnror
me si la Comis16n de Grados y Revalidac16n de Estudios de e_! 
ta Universidad considera que son de revalidarse laa materias 
cursadas en el Centro de Capacitac16n para el magisterio. -
Puestas a la con.siderae16n. de la Asamblea las dos notas, se 
acord.6 turnar a la Com1si6n de Grados y Revalidaci6n de Estü 
dios para su estudio y dictamen correspondiont e. 4.- Nota-= 
del Dr. Ignacio Chivez, · Rector de la Univers idad Nacional Au 
t6noma de Y6xico, ex:.•resando su agradecimiento por el honor: 
que se le ha conferido al otorgá,rlel osta Inst1tuc16n el gra
do de Doctor Honoris Causa 7 ofreciendo estar presente en la 
oere~onia que con ese motivo se celebrará el dia 21 de los -
corrientes. Acuerdo: EntQrados. 5.- Nota enviada por el Sr.
Lic. Ignacio Burgoa expresando su agradeoiJ:liento, a los int~ 
granteo del H. Consejo Universitario, pot- la d1stinc16n que 
se le ha dispensado al oonter!rsele el grado de Doctor HonO: 
ria Causa e i.ntorma que estar! presente en la ceremonia que_ 
con ese motivo se llevar& a cabo el d!a 23 del presente mes. 
Acuerdo: Enterados. 6.- Bota enviada_p_or el Sr.~- Arturo 
Delgado R.__. Director de~la Escue~de I~enierla;-acompañada 
~el acta M_la sesi6n correspondiente del ll. Conse30 Ticn1co 
de la misma Escuela, donde se aprob6 por unonimj.dad de votos 
la-tera:'.!a¡-mada por los _señores Ing. Arturo Delgado R. , Ing. 
Beriberto JlQlina e Ing. jigrge Valencia '"J., para la disigna
c16n de Director de dicha Escuela. Sometida a votaci6 la -
mencionaaa erña, result6 noml>raao para ocupar el ca;go de -
Director e la Escuela d:e Ingen:ier!a el Sr. Ing. Arturo Del-

-gad.o n-::-7;;-irota enviada por el~sidente y el Secretario_ 
General de la Sociedad de Alumnos de la Escuela de Agricultu 
~ y Ganadería manifestando que en Sesi6n celebrada el dia = 
16 del presente mes se acord6 dar su mAs tirme 7 decidido -
apoyo a la postura asumida por la Direcci6n de la Escuela y_ 
el H. Consejo ffcnico y pidiendo a este Consej6 d6 la solu
ci6n ús rlpida y acertada al caso tomando en cuenta las ne
cesidades del estudiantado que son loa m!s directamente afee 
tados . Para 1nformac16n del H. Consejo Universitario el Sr.= 
Rector di6 l ectura a las comunicaciones que se habian cruza-
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do entre la Rectoría y la D1recci6n de la mencionada Escuela 
con motivo del nombramiento que hizo del Sr. Ing. llelchor Ca 
dena coao Secretario. Terminada la 1n.tormac16n del señor Reo 
tor el Sr. Lic. Juan Antonio Ruibal expres6 que, en au con-= 
capto, la Rectoría en este caso biso uao de las cl6.aicas -
atribuciones discrecionales, ten6meno que se observa en dere 
cho a.dm1n1strat1To para la resoluci6n de algunos casos. Si-= 
gui6 el Sr. Lic • .Alfonso Castellanos Idi!quez quien dijo que 
el asunto a resolver presenta dos aspectos; el primero un P2 
co nebuloso que comprende la renuncia del Sr. Ing. Carrillo -
Liz, presentada y aceptada, constando en acta del Consejo-= 
T6cnico, aai COIIO el nombramiento del Ing. Cadena como Secre 
tario del Consejo T6onico 7 el Segqndo¡ que lo consti~ eI 
nom.bramiento, coao Secretario de la .Escuela, del Sr. Ing. -
Kelchor Cadena y que pudo ser motivado por un mal entendido 
de lo sucedido en el Consejo T6cnico. El Sr. Rector hizo la
aclarac16n de que no s6lo toa6 como rundamento el que el Ing. 
Cadena tuera nocbrado Secretario del Consejo ~6cnico, sino -
tambi6n el tiempo que ha pasado aosteni6ndose una s1tuaci6n 
irregular la1excelente curricula universitaria y acad6m.ica
del Ing. !adena y tambi4n acatando lo dispuesto en el Articü 
lo llI, ~racoi6n XII de nuestra Le7 de iciseñansa Uni verai ta= 
ria. A solicitud. del Sr. Lic. Roberto Reynoso ~,v11a ae le
y(, la P-racci6n XII del Articulo XXI que dice que es facultad 
del Reotorºvela,.. por el CUllplillliento de esta Le7, de su Re
glamento, de los planes y pro~aa de estudio, y en ~neral, 
las disposiciones y acuerdos que normen la estructura y tun.
cionaaiento de la Universidad, dictando las medidas condu
centes'". Se une a los puntos de vista del Lic. Ruibal, ins
s1stiendo en que no debe, ni puede considerarse! que existe 
una a1tuac16n de pugna entre la Rectoria y la D recc16n de= 
la Escuela de Agricultura y Ganader!a, ya que no puede exis
tir una situac16n de esa naturaleza donde priva un -biente 
netamente universitario; aclara al Lic. Ruibal la objeci6n = 
en que las facultades discrecionales nunca pueden ir en con
tra del texto expreso escrito en la Ley, cuando hay texto ex 
p.reao~ En relaci6n con la s1tuaci6n an6mala que se dice que: 
existe en menoscabo de la tunci6n del Director, considera -
que la Rectoría no tuvo la 1ntenc16n de pasar sobre la auto
ridad de la D1recc16n, sino que tal ves lo hizo con el car,,¡ 
ter de pronsional mientras el Director propone a la persona 
que ocupe la Secretaria. En uso de la palabra el Sr. Dr.Abel 
Hern!ndez expresa que por los documentos que se cruzaron ea 
tre la Rectoría~ la ~irecc16n de la Escuela, se manifiesta_ 
claramente que al existe pugna entre las dos autoridades y -
se comprueba al ser llevado el asunto al Consejo Técnico de_ 
la Escuela y a este Organismo Universitario y que, dadoa los 
antecedentes del caso y loa atributos del Sr. Ing. Cadena, -
considera que no puede haber motivo verdaderamente justitic~ 
do para no aceptarlo, con mayor raz6n cuando su tunci6n COlllO 
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Secretario estar6. determinada por la Direcci6n y en caso de 
que no las cumpla, 6sta podr& tomar las medidas que consid.! 
re neoeear iaa. El Lic. Buibal, refiriAndose a lo que expre
e6 el Lic. Re~ao en la parte correspondiente, dijo que 61 
nunca habla abjurado de la Ley, y que segu!a insistiendo en 
que la Reotoria babia act;uado en esa :rorma para poner fin a 
una s1tuac16n an6aala. El Sr. Lio. Al.f'onso Castellanos Idii 
quez expres6 que siempre que ha externado su opin16n, ba aI 
do con toda sinceridad, de acuerdo con au . criterio que con
sidera que hay no1'1Ul8 expresas para este caso y que por tal 
motiTO n.o puede haber facultades discrecionales para el Re¡, 
tor, que el Director nombl'a al Secretario que le merezca su 
confianza por laa ~cionea que tiene que desempeñar, por -
eso la Le;r le confiere esa facultad, proponi6ndolo a la Re!! 
tona 7 si 6sta no lo acepta, el mismo Director vueln a -
proponer Seoretario. El Sr. Rector 1ntorm6 que la deaigna
c16il •• hizo en tunc16n de antecedentes, que se ha tallado_ 
en medidas eaenc1alaente administrativas y que, para inter
pretar lo que•• ha hecho, ea necesario to1111r en cuenta loa 
antecedentes y la docwnentaci6n que ae ha presentado. El -
Lic. Castellanos expresa que eatl llegando a la conclua16n_ 
de que, por las anomalías que ae han presentado ae origin.6_ 
este incidente que en su concepto no debe remediarse con -
nuevas anomal1as, por lo que en su concept o no debe preeota 
dirae de lo expresado por el Inciso III del Articulo 28 de_ 
la Ley. El Sr. Dr. Abel Hernándea .sugiere que, como el Di
rector de la Escuela no nombr6 al' Secretario, la Rectorla lo 
hiso buada en las facultades que le concede la Ley de dic
tar medidas conducentes al buen funcionamiento de la Univer 
aidad. El sr. Q.B.P. Jorge Villarreal .manifiesta que de --= 
acuerdo con los hechos, parece que el nombramiento del Ing. 
Cadena~, el motivo del problema y que ase nombramiento se 
debi6 a que tu6 mucho el tiempo que babia transcurrido des
de que se le acept6 la renuncia al Sr. Ing. Carrillo Liz, 7 
considera que la .Reotor!a, velando por la buena marcha de -
la Universidad, hizo ese nombramiento, ya que la Escuela de 
Agricultura ha tenido siempre necesidad de tener un secret~ 
rio y si la Reotor1a no hub1ere hecho ese nombramiento• no_ 
se hubiera recularizado la situac16n. ;si Lic. Castellanos -
intenino 7 expres6 que si ae trataba de resolver la aitua
ci6n, el nombruúento debe ser oon el car lcter de provisio
nal por U1ergencia, llientraa la larecci6n de la Escuela P%'2 
Pone secretario, permit16ndose proponer que el sr. Rector y 
el Director de la Escuela prescindan del nocbramiento que -
han hecho de secretarios, en beneficio de la misma Univers!_ 
dad, y que los dos•• pongan de acuerdo para nombrar un teE 
cero, con el oar!cter de provisional. El Sr. Dr. Bern6.ndes 
sugiere que la Direoo16n de la Escuela~ tomando en consid► 
raci6n el prop6sito de la Rectoria· 7 las cualidades, ya re
conocidas, que posee el Ing. Cadena, lo acepte y que si el_ 
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Ing. Cadena no act6a de acuerdo con lo dispuesto por el Di
rector 7 con las necesidad•• de la Escuela, que el Director 
solicite que se le quite esa collis16n. En uso de la palabra 
el alumno Pedro Babnel expresa que el alumnado de la Escue
la lo que solicita ~a que se cuapla con la Ley en la parte_ 
correspondiente a la facultad que tiene el Director de noa
brar Secretario de la Escuela, cosa que consideran que no -
ae ha respetado. El sr. Ing. llavarro expresa que 61 no des
conoce loa atributos que posee el Ing. Cadena, y que por -
eso mismo, desea que ocupe todo su tiempo en actividades de 
la especialidad de Ganader!a, especialidad que estl mere
ciendo gran atenci6n en lo. Escuela y por eso ba nombrado al 
Sr. Ing. Jesús Liz&rraga Garc!a como Secretario, ·persona -
que considera que llena todos los requisitos y a quien le -
tiene con!iamsa de la D1recc16n. Se 1n!'orm6 a la .A.saablea - · 
que los años de docencia que tiene el Sr. IJJg. Lizmaga c.2 
rresponden a la clase de ingl.6a que 11lpart16 durante varios 
años, que pronto saldr!a de la ciudad, por tres meses, para 
asistir al Seminario de F.ducaci6n Superior en laa Am6r1cas 
que se llevará a cabo en Kansaa y Puerto Rico invitado por: 
el Departamento de Estado de los Estados Unidoa. il Sr. Ing. 
Navarro expresa que no ha empezado la 1nvest1gac16n ganade
ra por contar solo.mente con dos elementos eopecializaclos en 
esta rama, personal que ha tenido que atender a otras acti
vidades, que no considera de justicia que al Ing. Cadena se 
le tenga por el me;Jor maestro de la Escuela ya que existan_ 
otros elementos que tienen las mismas capacidades, ex:periea 
ciaa y deseos de trabajar, que no considera bien hecho el -
que el Ing. Cadena despu6s de haber aceptado· loa acuerdos -
del Consejo T6cnioo diga que s6lo tirm6 por disciplina 7 -
que, como el Director de la Escuela tiene .la obl1gaci6n de_ 
velar por el prestigio de ella y corresponder a laa inatitJ¡ 
c1ones que le brindan su cooperaei6n, eo:!l81dera que el tiem 
po que deEitina el Ing. Cadena a actividad.ea adainistrativai 
lo restarla la 1nvest1gac16n ganadera. El Sr. Rector expre 
aa que la experimentac16n ganadera no se habla iniciado rf 
qua no estaban terminados los corrales de engorda, que 6 -
en ning6n momento ha~xpresado que el sr. Ing. Cadena es el_ 
mejor caeatro de la Escuela ya que considera que existen -
otros debidamente preparados; que los anteced8ntea que rec2 
nooe al Sr. IDg. Cadena son m.6ritos suficientes para ocupar 
la Seor-etaria, que en n1Dg6n momento la autoridad de la Di
recc16n quedar!a en entredicho no s6lo por la capacidad y_ 
responsabilidad que se le conslderan al Ing. Cadena sino -
t-bi6n por la facultad que sobre 61 tendria la Direcci6n 7 
el respeto que la Rectorla, en caao neoesar1o, le obligara 
a tener. Continuaron los comentarios y despu&e de conside
rarse suficientemente discutido el aSW1to se formulan las -
siguientes proposiciones, la. el Sr. Lic. Altons~ Castella-



-e-
nos propone: ~e el Rector z el Director de la Escuela pre,1-
:,eindan del noobramiento ~1¡i::'.hañ fieclio::ae~Sed~taMoi7""q,rf"': ••;;,e-Tan fi: .. c"iie""'rao ~• nOJÍl'braraun érc•ro ººne cirac 
ter~ ircm:-noñixlWJl11:l'ail=u"'iilrouen ra r..-~ersóiiá.- fiid1Ca:: 
!"a pues 9 g_ue se~ramente lii ría-----¡ji"'"la :Eacue~~Agrtcunü 
ra y Ganaderla al~ otra~ er11~ona g_ue llepase los _re!¡u!s_t= 
§a lf,¼-'U.~;:Lt.l.12• Rector tcii6 la palabra e liizo no
tare olio de que no hab!a ninguna otra persona con tales 
caracteriaticas por ahora• en la propia Escuela de Agricul
tura 1' Ganader1a. 2oe=-.il...~Y-tn,.,~ ~~:E!:º.P.one que se 
a~ lo dispwurto~Ja ;r_ en ___ er ... Inciso m7re7I E'fl&O.Io 
2~..a...,g_t6i-ainoa escuetos 1 11 teralea. E1 Señor Reotor-pl'O 
ponea 1a..·'""817i'ee.'cüer'd.ocon toé"" an e edentea presentadoa,eñ 
este caso Qarticülar. éxtraordiñill'to, l:a Re~~9t{I ~•= 
cul t ades para nombrar secret~to '1 true sTe~ conp,.!_c9ceÍÍ;a: m 
if,;1fl41 el, noiíl5i'Ulii1tQeQ~ QAfil!ñl 1?,.0r ... .!f!!.4! Co . •-

Sr. Prof. Hwaberto Valensue a propone que, como a-
te otra ,P.ersona .Q!le redna los re__q,uisitos.-.PMa ser seore a
rio que se rat1tit,!e"ef'"'.""noiitiram ento Qel~~ =oa ena. El se 
nor Rector ªexpri'S que- ál:- ser=sómit~aosa iotaél6iíestas ..= 
proposiciones, si el tallo le .tuere a 61 desfavorable, no -
crear!a en su bi.mo reaoo16n negativa~ que aal esperaba lo 
hicieran los demAs. Sometidas a votac16n las proposiciones_ 
presentadas la del Lic. Alfonso Castellanos obtuYo 3 votos 
en favor 7 20 en contra, la del Sr. llahnel 6 en favor 7 16: 
en contra, la del Sr. Rector 16 en favor y 7 en contra en -
la primera parte 7 19 en favor~ 5 en contra en la segunda 
parte. Despu6a de ello se acord6 por unanimidad que no era: 
necesario considerar la proposio16n del Sr. Prof. Bumberto_ 
Valenzuela, por lo que se acord6 que 1 "de acuel',!!9 .. o~l.gj¡ -
~dentes ~resentados. en e~te~caso 52áfficü!ar~ e raordi 

,:'.a ltec~or!i- tüvo ta.aux j"des para nomlirar eéretario 
~T~utii<iii j •~i.U9•= !:1 no~bram!~ñto del ~ '"·g~
na1 29r el 1:"onseto. seguida el. ffñor R'ector-m"l!lffest ~ 
queªconsraeraOa 'resu!.to el problema que se hab!a presentado 
e hizo notar a los señores consejeros la cordialidad y mes,!i 
ra con que fueron discutidos todos los argumentos presenta
dos, que agradec!a pro1'undamente a la Asamblea la pacien
cia que mostraron en conocer punto por punto hasta analizar 
exhaustivamente todos los factores en juego, en donde cam.-
pe6 siempre el compañerismo y la armonla. Expres6 que el -
acuerdo tomado por el H. Consejo no interrumpiría en modo -
alg1µ10 la buena marcha de la Escuela de Agricultura y Gana
deria ni de la Un1Tersidad1 <Dntando siempre con el elevado 
eap!ritu, genuinamente universitario1 demootrado por maes-= 
tros y alumnos, durante el debate, conducta que esperaba 5!, 
guirian mostrando todos los elementos de nuestra Universi
dad para garantizar su ininterrumpido trabajo, pugnando en_ 
todo momento por el prestigio y progreso de la Universidad_ 
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7 que esperaba que as! lo comprendiera .Y lo sintiera no s6-
lo el sr. Ing. Navarro, sinO tmub1An los demis integrantes 
del Consejo. Enseguida el Sr. Lic. Alfonso Oastellanoa aolI 
cit6 que se le informase el d{a y hora que llegar! el Sr.Dr. 
Ignacio Cb!vez, llector de la Universidad Nacional Aut6noma 
de u,x100 y la fecha en que se le otorga.r6. el grado de Doc = 
tor Honoris Causa. El Sr. Rector le informa que el Dr. Cbá
wz lle~ el sábado 19 en la noche y que el lunes 21 ae 
celebrarl la Sea16n Soleane para darle el grado de Doctor= 
Honoris Causa en Ciencias e invita a todos los consejeros -
para que est6n presentes en el Aereopuerto para recibirlo.
Informa tambi6n que en Sesi6n Sole1111e del d1a 23 se otorga
rl el grado de Doctor Honoris Causa en Ciencias, al Sr. Dr. 
Ignacio Gonz&les Guzm6n y en Piloao!!a, a los señores Lice,a 
ciado• Ignacio Burgoa-y ilf onso Ortega Kart!nez, y en aesilíi 
aole11ne del d!a 25 el ~ado de Doctor Honoris Causa en Cien 
ciaa al Sr. Dr. Arturo !loaenblueth, distinguido investiga-= 
dor cient!fico, Director del Centro de Investigaci6n de Es
tudios Avansados 7, en Yilosot!a, a los señores Ing. V!ctor 
Bravo~ª• Subsecretario de Educaci6n y exrector del Ins
tituto Tecnol6gico y de Estudios Superiores de Monterrey y_ 
al sr. Dr. Silvio Zavala, notable historiador y ensayista,
que representa a M.6:x:ico ante la UNESCO y tendn6 invit ando_ 
a todo• loa presentes para que asistan a estos actos. Sien
do las veintitr6a horas y . veinte minutos se di6 por termina 
da la aes16n levantándose para eonstancia la presente acta_ 
que firman de conformidad. 

EL PBESIDE!lD :y___ 
Dr., Kois6s Canale R. 

lloreno. 
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